

HORAS DE DESPACHO
Redacción Desde las cuatro de la madrugada á las once de la noche.
Administración Desde las diez de la mañana á las diez de la noche.
Teléfono núm. 27.
Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10

OBRA DE SANTOS OLIVER

LAS DOS ESPAÑAS

PRECIO 3'50 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

IMPORTANTÍSIMO A LOS HERNIADOS

El ortopedista D. J. M. ALBAFULL VIDAL, de Barcelona, visitará esta ciudad los días 20, 21 y 22 del corriente, hospedándose en el Hotel de Mallorca, (Barrils), de nueve á una y de tres á ocho.

Padecer de una hernia y no llevar un buen aparato, es hallarse en constante peligro á mas de padecer constantemente molestias, algunas veces insufribles, pues así me lo han demostrado centenares de pacientes en las casas de Don José Clausollos de Barcelona, Madrid y Valencia; pues bien, los citados días pongo á disposición de los señores herniados mis extensos surtidos de bragueros con los últimos modelos y los á propósito para toda clase de hernias.—Fajas ventrales de todas clases, (especialmente para las señoras embarazadas) y un rico surtido en ojos artificiales.—También fabrico con los últimos adelantos, brazos y piernas artificiales, aparatos para la desviación de la columna vertebral, pies y piernas y todos cuantos se utilizan para las dolencias humanas.—Nada de mentiras ni de propaganda de mala índole, el aparato que no sirve se cambia, la mejor garantía.—Pasando recado se pasa á domicilio.—La correspondencia calle del Vidrio, 8, 2.º, Barcelona.



PALMA

Se desmiente que el banquete con que obsequió el sábado don Fernando Truyols á don Antonio Maura tuviese carácter político.

Se nos dice que se trata sólo de una comida íntima, pues los comensales que acompañaban á dichos señores eran todos individuos de las familias de ambos, á excepción de don Manuel Guasp y don Manuel Silas.

Ayer por la mañana una nutrida comisión de socios de la Unión Protectora Mercantil, se trasladó al predio *Cañ Mosseny*, al objeto de saludar al señor Maura.

El jefe de los Conservadores agradeció á los visitantes la atención que con él habían tenido.

En las primeras horas de la mañana de ayer una joven que se proponía subir á un carruaje de alquiler en el muelle, equivocó el pie, produciéndose una fuerte contusión en una pierna; teniendo que ser trasladada á su domicilio.

El inspector de víveres de la plaza de Abastos hizo retirar ayer de la venta pública una buena partida de manzanas por no reunir las condiciones debidas.

Ayer tarde un carruaje que bajaba por el camino de la Vieta perdió una de las ruedas, dando el consiguiente vuelco.

De las cuatro personas que iban en el vehículo, tres salieron con ligeras contusiones, siendo además una de ellas acometida de un fuerte accidente teniendo que ser trasladada en otro vehículo á Palma donde fué curada.

Anteayer á eso de las diez se desencadenó en esta ciudad un fuerte vendaval que levantó gruesas nubes de polvo, obligando á mucha gente á retirarse á su casa.

Durante el día de ayer el calor fué menos molesto que los días anteriores.

Según noticias, la sucursal del Banco de España en Badajoz ha descubierto una nueva falsificación de billetes de 100 pesetas.

Entre los detalles por los cuales puede á simple vista distinguirse los billetes falsos de los verdaderos, figuran los siguientes:

- 1.º Los billetes legítimos tienen incrustadas en el papel multitud de pequeñas hilachas, unas verdes y otras encarnadas; están casi en la superficie del anverso, y con facilidad pueden levantarse algunas, arañando ligeramente con la uña. Los falsos contienen dichas hilas en muy pequeño número, y no pueden ponerse al descubierto, por mucho que se arañe, sin romper el papel, porque éste se compone de dos hojas pegadas y los hilos se encuentran sembrados entre las dos hojas.
- 2.º Los trazos de la cifra 100 y de la inscripción *Banco de España*, marcados en la parte del papel en agua y que se leen al transparente, son más delgados en los falsos, y, además, acusan una especie de rayas horizontales, y en los legítimos el trazo es constantemente lleno; y
- 3.º Sumergiendo en agua un billete falso, á los cinco segundos empiezan á blanquear dichas leyendas 100 y *Banco de España*, y á los quince segundos aparecen como pintadas con albayalde en la superficie; en los legítimos, si bien aparecen también dichas leyendas, es de una manera muy tenue y apenas perceptible.

Por el Rectorado de Barcelona se ha remitido la dimisión que de su escuela

ha presentado el Maestro de Binjama don Juan Clapés.

Ha sido aprobada por el Consejo de Instrucción Pública, la implantación desde el curso próximo de las enseñanzas del grado Normal en la Escuela Central de Maestros y Maestras.

El cabo de la policía señor Comas detuvo ayer á un joven de unos diez y ocho años de edad que está requerido por el señor Presidente de Sala de esta Audiencia.

Dicho individuo fué encerrado en el depósito de Capuchinos y hoy será puesto á disposición de la referida autoridad.

Por la guardia municipal tuvo que ser ayer recogido de uno de los poyos de la Rambla un individuo que en estado de embriaguez se había quedado dormido corriendo el peligro de ser víctima de una insolación.

Dicho guardia, como pudo, le acompañó á su casa, á la que al parecer no había podido llegar á causa de la borrachera.

Anteayer llegó á esta ciudad, posesionándose del cargo el nuevo Interventor de Hacienda de esta provincia don Félix Mathe, á quien deseamos el mejor acierto en su nuevo empleo.

Ayer tarde tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que montando una bicicleta, se había caído, produciéndose una contusión en el ojo izquierdo.

A una anciana revendedora de billetes de la Lotería Nacional, le fué sustraído ayer por la mañana de uno de los bolsillos, un pañuelo que contenía un billete del Banco de España de 50 pesetas.

Dicha mujer al darse cuenta de la falta del billete y pañuelo fué acometida de un fuerte accidente, teniendo que ser auxiliada por unos transeúntes.

Dicha mujer se dirigió á cambiar el referido billete para poder satisfacer á los poseedores de un décimo premiado la participación correspondiente.

El asilado de la Casa de Misericordia agraciado con la herencia del testador de Felanitx, ha sido confiado al profesor señor Castaño, bajo la tutela del Presidente de la Diputación, para su preparación para su ingreso en el Bachillerato y después en Facultad, como era una de las condiciones del testamento.

El muchacho, según nos ha dicho su tutor, está bastante atrasado de primeras letras, pues sólo hacía seis meses que había ingresado en el citado asilo, y no ingresará todavía en el próximo curso en la segunda enseñanza.

En los terrenos de Jesús se está procediendo al apisonado de la tierra para proceder luego á la construcción del primero de los cuerpos de edificio que han de componer el nuevo Manicomio Provincial.

Han cumplimentado al señor Gobernador don Antonio Barceló, diputado provincial; don Bartolomé Bosch, vicescúsel de Inglaterra y de Portugal; don Pedro Sampol, abogado y don Ignacio Valor y Thous, Teniente Fiscal de esta Audiencia.

En la sesión que mañana celebrará la Diputación Provincial, se tratará de la proposición presentada por los diputados señores Socias y Moll sobre la reforma del edificio del Consulado de Mar en Palacio de Artes.

Entre los pasajeros llegados ayer de Barcelona en el vapor *Lulio* figuraban el escribano don Juan Bestard y su esposa doña Francisca Maura, don Anto-

nio Rubi, don Fernando de León, don Manuel Alvarez y señora, don Antonio Planas, don Luis Palmer, don Francisco Amer, don José Serra, don Sebastián Frontera, don José Cañiza y don Antonio Villalonga.

A cosa de las once de la mañana de ayer riñeron dos individuos en el paseo del Borne, propinándose algunas bofetadas.

Intervino el guardia municipal de punto en dicho paseo, que puso fin á la contienda, citando á ambos sujetos para comparecer ante sus superiores.

En la prensa de Barcelona del sábado encontramos los siguientes datos del Observatorio Fabra que registró un terremoto, que el telegrafo nos ha comunicado después, haberse desarrollado en Valparaíso:

«En el Observatorio Fabra se registraron ayer los siguientes fenómenos sísmicos, cuya observación nos transmite su director señor Comas Solá:

A las 0 56 horas del día 17 se iniciaron lentas oscilaciones de escasa amplitud. A las 1 55, aumenta la anchura de las mismas con ligeras intermitencias; peao sin cesar un momento los movimientos sobre todo en la componente NS.

A las 1 35 principia un intenso máximo de oscilaciones anchas y de larga duración (unos 18 segundos). A las 1 16 comienza otro máximo secundario, que se manifiesta también, como el anterior y los siguientes, en la componente vertical. Siguen cinco grupos de oscilaciones rápidamente decrecientes que terminan á las 2 16. El epicentro de este terremoto es, con toda probabilidad, muy lejano.»

El paseo del muelle, no se vió ayer tan concurrido como en domingos anteriores.

El del Borne se vió más animado.

El comité del partido conservador local ha acordado que el homenaje que se ha de tributar al señor Maura en sus bodas de plata parlamentarias se circunscriba á las personas afiliadas al partido.

Hemos hablado de un distinguido personaje conservador, quien nos manifestó que ello no quiere decir que quiera iniciativa que honrar al señor Maura tomen los elementos ajenos al partido no se vea secundada por éste.

En el vapor «Cataluña» han llegado esta mañana procedente de Valencia don Fulgencio Mora, don Salvador Bauzá, don José Porta, don Ventura Verger, don Mateo Solduga, don Juan Masanet, don Antonio Martí, don Ricardo Grau, don Fernando Bauza, don Bernardo Bestard y dos hermanos del Sagrado Corazón.

La fiesta celebrada ayer en Santa Catalina en honor á San Magin, resultó animada.

Desde las cinco de la mañana se dijeron misas en la iglesia de este nombre, viéndose muy concurrida, como en los oficios divinos, en los que predicó las glorias del santo el M. I. Sr. D. Antonio Alemany, canónigo de Badajoz.

Las carreras de caballerías que en anteriores años tanta fama dieron á esta fiesta, se quedaron convertidas en unas carreras de hombres y niños que se celebraron por la tarde en la explanada que separa la ciudad del arrabal.

Por la noche tocó la música en varios catafilcos, viéndose muy animados la calle Mayor y el camino de Ronda.

Durante las noches del viernes y del sábado el Molinar de Levante careció de alumbrado público, pues la electricidad á eso de las ocho de la noche del viernes dejó de alumbrar.

Originó comentarios que un servicio público hubiese estado tanto tiempo interrumpido.

Mientras dure la reparación y limpieza del vaporcito *Cabrera*, le sustituirán en sus viajes á aquella isla, el laud de esta matrícula «San Bartolomé.»

He aquí el programa que ejecutará esta noche de 10 á 12 en la fiesta de San Magin la Banda Municipal:

- 1.º «Bombita Chico» Paso-doble.—Foglietti.—2.º «Recuerdo de Guadarrama», Wals Boston.—Sanchez.—3.º «Capricho Arabesco».—Mechul.—4.º «Dinorah», Mámija.—Meyerbeer.—5.º «La Gatita Blanca», Tango del Chocolate.—Jimenez y Vives.—6.º «Ester» Paso-doble.—Orizar.

A la hora de cerrar esta edición el cielo quedaba encapotado, habiendo caído una ligera llovizna sobre esta ciudad.

El árbol frutal

Nuestros lectores tienen noticias, por haber dado de ello cuenta en estas columnas brillante pluma, de la existencia de la liga de defensa del árbol frutal de la villa de Moya, fundada por el eminente tenor don Francisco Viñas.

Ahora va á celebrar dicha liga típicas fiestas.

El programa de las fiestas acordadas es el siguiente: Gran cabalgata agrícola, formada por carros alegóricos, tirados por bueyes.

Grupos de trabajadores del campo, con sus herramientas. Bailes llamados *dels bastons* y de *garrofins*.

En el sitio de la plaza del pueblo destinado al efecto, se ejecutará la marcha de *Tannhäuser* por la banda de Vich. Después el diputado don Manuel Farguella, presidente de la fiesta, dará por abierta la Asamblea; el fundador, don Francisco Viñas, pronunciará el discurso reglamentario. El reverendo D. J. Freixa leerá una poesía dedicada á la Liga para la defensa del árbol frutal. Los alumnos de las Escuelas Pías tomarán parte en la hermosa fiesta, interpretando un apólogo alusivo. El reverendo don Francisco Fábregas y don José Maragall recitarán poesías.

El presidente procederá al reparto de premios, se pronunciarán discursos por los diputados que concurrirán, y terminará el acto con el grandioso «Himno del árbol frutal», compuesto expresamente por el eminente poeta don Juan Miragall y por el célebre maestro don Enrique Morera, cantado por numeroso coro y por el señor Viñas.

Asociaciones de esta clase debieran arraigar entre nosotros, porque con ellas se fomenta la riqueza del país al par que el respeto á los frutales, que son y pueden ser aun más fuente copiosa de bienestar para el pueblo que se debe respetarlos.

La Romería de San Bernardo

Seguendo la costumbre de todos los años se celebra hoy en el oratorio del Secar del Real la fiesta en honor de San Bernardo.

Desde muy de mañana ha sido bastante el número de romeros que se han dirigido á aquel pueblo.

A las cuatro y media de la mañana han empezado á celebrarse misas concurriendo muchos fieles; siendo de notar el orden que se guardaba.

Como es imprescindible en estos casos pocos eran los romeros que no hacían la compra de los consabidos membrillos ó manzanas que los vendedores aprovechando la ocasión cotizaban á alto precio.

En algunas cosas de carácter primitivo se expendían helados y ensaimadas que eran siboreados por muchos madrugadores.

Esta tarde promete estar muy concurrida dicha fiesta en la cual la Banda Municipal empezará á recrear á los concurrentes á las seis y media, quemándose en los intermedios vistosos fuegos artificiales.

De las islas Felanig

Dice *El Felanigense*: Está ya acordado en definitiva celebrar este año la festividad de San Agustín con mayor solemnidad y luzidez que de costumbre, pues las fiestas durarán tres días, que serán el 26, 27 y 28 del corriente. No podemos hoy publicar íntegro el programa, porque la Comisión está todavía trabajando en su organización; pero podemos adelantar algo de él á nuestros lectores.

Domingo 26.—A las seis mañana día por una banda de música que recorrerá la población.

A las cinco de la tarde en la plaza de la Constitución habrá cuecas, música y suelta de globos hasta el anocheecer.

A las nueve música, fuegos artificiales y suelta de globos en la plaza del Arrabal hasta avanzada la noche.

Lunes 27.—A las cuatro saldrá de la Casa Consistorial una numerosa Comisión con el Ayuntamiento y una banda de música, gaitas, tamboriles, los populares cavallets y una comparsa de enanos hasta la estación del ferrocarril en que se recibirá á la banda de los niños de la Misericordia, regresando la Comitiva á la Casa Ayuntamiento donde se obsequiará á todos los congregados con un espléndido lunch, mientras que las músicas tocarán alegres sonatas hasta entrada la noche.

A las siete y media se celebrarán solemnemente completas en la Iglesia de San Agustín á las que concurrirá el Ayuntamiento.

Terminadas las completas habrá procesión por la plaza del ex Convento, en donde las músicas dejarán oír alegres paso-dobles terminando con algunas piezas de fuegos artificiales.

A las diez la banda de niños de la Misericordia tocará en la plaza del Convento hasta avanzada la noche y en sus intermedios se dispararán fuegos artificiales.

Martes 28.—A las seis mañana por la banda de la Misericordia.

A las diez oficio mayor con sermón en la Iglesia de San Agustín.

A las doce carreras de hombres y caballos.

A las cinco carreras de niños y niñas.

A las cinco y media veloussel de cintas con bicicletas en la Plaza de la Fuente, calle Nueva y otras.

A las diez música en distintas plazas, fuegos artificiales, globos, y traca final.

Trátase también de que aparezcan adornadas é iluminadas diferentes ca-

lles y plazas, y están ultimándose los detalles de otros festejos que oportunamente se anunciarán en el programa general.

—Continúa sostenido el precio del almendrón. Las transacciones se hacen hoy en este mercado á razón de 94'50 pesetas el quintal.

Notas del Mar

Procedente de Barcelona, llegó á nuestro puerto á las 6 de la mañana de ayer el vapor *Islaño* siendo portador de la correspondencia, carga y 64 pasajeros.

A la hora de itinerario salió ayer noche, el mismo vapor para Ibiza llevando la balija, carga y pasaje.

—Procedente de Valencia, con escala en Ibiza ha fundeado el vapor *Cataluña*, siendo portador de la correspondencia, carga y pasaje.

—Para Cabrera con la correspondencia ha salido esta mañana á las 7 el laud *San Bartolomé*.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Fé, en honor de San Joaquín: Exposición á las seis de la mañana, y al anochecer Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Catedral, fiesta en obsequio de San Bernardo: A las siete y media misa de Comunión general, á las diez y media Misa mayor, música del maestro Thermignón con acompañamiento de órgano y armonium, en el cual pronunciará el panegirico, del Santo el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

En el Oratorio de la Cofradía de San Pedro y San Bernardo desde las cinco y media se celebrarán misas, y á las ocho y media se cantará una Misa solemne.

Visita á la Corte de María
En el Hospital á Nuestra Señora de Belem.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Sta. Fé en honor de san Joaquín: Exposición á las seis, y al anochecer Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
En San Cayetano á Nuestra Señora del Amor Hermoso (Privilegiada).

Santoral
Hoy.—San Bernardo obispo, fundador y Filiberto abad.
Mañana.—Santa Juana Francisca Fremio, viuda fundadora.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarril Palma-Sóller
Por acuerdo de la Junta de Gobierno se hace presente á los señores accionistas que, desde el día 15 de septiembre próximo hasta el 15 de noviembre del corriente año, quedará abierto el pago del 2.º dividiendo pasivo del doce y medio por ciento, en Sóller, en las oficinas del Banco de Sóller, en las de la sucursal del Crédito Balear, y en las de esta Sociedad, Principe 12, de 9 á 12, de todos los días laborables, y en Palma quedará también abierto el pago de dicho dividiendo en las sociedades *Crédito Balear* y *Fomento Agrícola de Mallorca*, durante el mismo espacio de tiempo y en las horas de oficinas que tengan establecidas.

Sóller 10 de Agosto de 1906.—Por el Ferrocarril Palma-Sóller.—El Presidente, Guillermo Colom.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La cuestión religiosa
Madrid 19 á las 1830

El general López Domínguez, hablando con los periodistas sobre la cuestión religiosa, ha dicho que nunca sería ni será partidario de la separación de la Iglesia y del Estado en España, porque falta al pueblo la necesaria preparación para recibir una reforma tan trascendental.

Añadió el general que si se llevara á efecto esta reforma su resultado sería que la Iglesia se apoderaría de todo.

Corrida de toros.—Animación.—La reina doña Cristina.—Conferencia.
Madrid 19 á las 1830

San Sebastián.—Se nota gran animación á consecuencia de la corrida de toros, siendo notable la afluencia de franceses venidos expresamente para asistir al espectáculo taurino.

S. M. la Reina doña María Cristina oyó misa en la capilla de Palacio.

El ministro de Estado, se-

ñor Gullón regresará después de la conferencia con el de Hacienda señor Navarro Reverter á su paso por Irún hasta donde le acompañará desde San Sebastián.

El candidato para la Embajada del Vaticano.
Madrid 19 á las 1840

El general López Domínguez ha confirmado que el candidato del Gobierno para embajador de España en el Vaticano, es el marqués de Teverga, para cuyo cargo será nombrado caso de que acepte.

Viaje de los Reyes
Madrid 19 á las 1840

Los Reyes han llegado hoy á Cowes, habiéndoles dispensado un cariñoso recibimiento.

El martes saldrán con dirección á Bilbao, en donde se preparan festejos para recibirlos.

Más terremotos.—Incendios.
Madrid 19 á las 1840

Paris.—En Santiago de Chile sintieronse 16 terremotos, estallando varios incendios, pudiéndose dominar algunos de ellos.

Los demás tomaron desde un principio gran incremento, siendo imposible localizar el fuego.

Se sabe que en Kopal, población del Turkestan, han ocurrido un violento terremoto.

Siguiese careciendo de noticias concretas y detalles del resultado de dichos terremotos, creyéndose que existen muchas víctimas.

Los terremotos de Valparaíso y Santiago de Chile.—Detalles de la catástrofe.
Madrid 19 á las 21'30

Continúan recibiendo de Valparaíso nuevos detalles de la horrorosa catástrofe ocurrida en dicha capital, en la que el número de víctimas se cuenta por millares.

El centro de la ciudad ha quedado totalmente destruido.

Existen numerosos cadáveres sin identificar aparte de los otros muchos que se hallan sepultados por los escombros.

En Santiago de Chile los temblores de tierra produjeron también gran pánico, registrándose numerosísimos muertos y heridos.

La mayoría de éstos han sido recogidos en el Palacio del Gobierno, en los hoteles y en las oficinas públicas, hallándose convertidos dichos edificios en verdaderos hospitales.

Las aldeas de Quillota, Clai, Illapel, Villenar y San Felipe han quedado totalmente destruidas.

Los vecinos que han logrado salvarse se han tenido que levantar un campamento, pues no ha quedado en pie ni un solo edificio.

Más detalles de Valparaíso.
Madrid 19 á las 2135

Los detalles recibidos de la hecatombe ocurrida en Valparaíso demuestran su importancia.

El pueblo enloquecido por el terror ante los movimientos de la tierra huía en tropel de sus viviendas apiñándose en las calles.

Unos permanecían arrodillados orando á Dios para que les librara de la muerte, al par que otros corrían confusamente sin poderse dar cuenta del horroroso suceso.

Manzanas enteras eran derribadas por los movimientos de tierra, ocasionando infinidad de víctimas.

A continuación de las sacudidas se percibieron fuer-

Las Monjas 25, Monjas, 25. COLECCIONES EXTENSÍSIMAS EN VESTIDOS NEGROS. Mantos de gran ancho, medios mantos y mantillas para LUTOS. Los negros enteramente sólidos, se garantizan. La casa mejor surtida.

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR. 1ª SECCION—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES. 2ª SECCION—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado. 3ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán)—Dibujo. SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13.

tes ruidos subterráneos, los que hicieron aumentar el terror á los supervivientes. Al amanecer la atmósfera estaba llena de nubes formadas por el humo del incendio que se había producido, formándose vapores asfixiantes.

Clausura del Congreso eclesiástico.—Atentados anarquistas.—Choque de un automóvil.

Madrid 19 á las 21'15 Bruselas.—En la clausura del Congreso eclesiástico, el coadjutor P. Tonai, dijo que la guerra está declarada y nuestro jefe al frente de los cristianos deben sostenerla.

San Petersburgo.—Aumentan los atentados anarquistas en Polonia, habiendo ocurrido 6 atentados en Herburgo y 7 en Prunepie.

M. Bralani que quedó herido á consecuencia del choque de un automóvil, ha fallecido.

Meeting de propaganda Madrid 19 á las 21'50

En el Teatro de Variedades se ha celebrado el «meeting» de propaganda societaria organizado por los obreros ebanistas.

Han acudido al mismo numerosas representaciones de otros gremios, habiéndose recibido también gran número de adhesiones.

Se pronunciaron breves discursos reinando entre los oradores disparidad de criterio sobre si son ó no convenientes las cajas de resistencia.

Ha reinado el mayor orden.

Una estafa de 13.000 pesetas.—Detención del autor.

Madrid 19 á las 24'15 Un individuo llamado Domingo Portilla, vecino de Benimamet, llegó hoy á Valencia denunciando al juzgado que Vicente Soler dependido suyo le había estafado 13.000 pesetas simulando unas compras de ganado que no ha verificado.

El estafador ha sido detenido, ocupándole una pequeña parte del dinero estafado.

Fallecimiento de un reo de muerte Madrid 10 á las 22'15

Ferrol.—Ha fallecido en el hospital Militar á consecuencia de la tuberculosis un negro llamado Marcos Vico, condenado á muerte por resultar ser el autor de haber dado muerte violenta y haber robado en Cuba al Capitán de un buque mercante del cual era marinero, fugándose después á España con un hijo de la víctima, el cual ignoraba que el negro fuese el matador de su padre.

La Banda de Oran en Alicante.—Obsequio.—Brindis.

Madrid 19 á las 22'45 Alicante.—El orfeón Alicantino ha obsequiado con un aperitivo á la Banda de Oran. El acto ha resultado espléndido, reinando gran animación y fraternidad.

Pronunciaron entusiastas brindis el señor Alcalde y el Presidente de la banda Oranesa, cambiando frases afectuosas.

Los periodistas brindaron en francés y en español pronunciando discursos fraternales.

Se cantó La Marsellesa y se dieron entusiastas brindis.

«Meeting» de solidaridad catalana.

Madrid 20 á las 0'50 Santa Coloma de Farnés.—Se ha celebrado un meeting de solidaridad catalana, que ha estado muy concurrido, habiéndose dado cuenta de numerosas adhesiones, asistiendo muchos forasteros.

Se pronunciaron discursos de tonos templados abogando por autonomía catalana dentro de la unidad española.

Reinó orden completo. Adhesión al «meeting» de pescadores.—Tirantez.—Témense conflictos.

Madrid 20 á las 0'50 Coruña.—Los metalúrgicos cajonistas y obreros de las fábricas de hielo se han adherido á los pescadores huelguistas.

Los primeros acordaron el «boycottage» sobre la pesca.

Los pescadores han convocado á las sociedades obreras para ejercer una acción común contra los armadores.

Estos, ante la actitud de los obreros, se han unido para combatirlos, aumentando la tirantez entre unos y otros, reinando una gran excitación, temiéndose ocurran graves conflictos si no se encuentra una pronta solución ó al menos que cese por de pronto la intransigencia absoluta en que se han colocado obreros y patronos.

Las autoridades gestionan la solución de la huelga, habiendo tomado medidas preventivas para asegurar el orden.

Reunión de la comisión de alcoholeros

Madrid 20 á las 0'50 En la reunión celebrada por la Comisión de alcoholeros, los señores Berlanga, Irazo y Alonso en nombre de los viticultores propusieron que ocederían á que el impuesto fuese más elevado bajo la base de la supresión total de lo establecido hoy sobre el vino.

Mañana volverán á reunirse los comisionados para estudiar esta solución.

Mencheta

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Literas, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Anemia Se cura con las Píldoras regeneradoras Vaquer.

30 PESETAS SEMANALES pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó miá, artículo novedad, fácil invento, admisible y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio, muestras ó instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1, B, Barcelona.

AGENTE DE SEGUROS Se necesita uno que sepa su obligación. Serián, número 21.

CLINICA DENTAL Miguel Torres, (odontólogo) Desde el día 13 de Agosto ha quedado instalado el despacho en la calle de Yeros, 22, (esquina á la plaza del Mercado).

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 18 á las 4 tarde. El discurso de los Tribunales

El conde de Romanones ha manifestado que se halla en estos momentos atareadísimo ocupado en redactar el discurso de apertura de los Tribunales. No ha elegido el ministro de Gracia y Justicia tema determinado como norma de su trabajo.

Se propone tratar varios puntos, haciendo acerca de ellos consideraciones personales mantenidas con arreglo al criterio que sustenta en diversas cuestiones de la administración de justicia.

Se propone hablar en su discurso de la reforma del Código penal y del anarquismo, entre otros puntos.

Telegrama de protesta

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Cartagena protestando porque el concesionario del salvamento del buque Minerva, que naufragó hace once años en el mismo punto que el Sirio, emplea en sus trabajos la dinamita, ya que con dicha substancia se perjudica notablemente el casco y armadura del Sirio.

La situación en la Coruña

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias oficiales de la Coruña diciendo que reina completa tranquilidad en la población, guardando los huelguistas actitud pacífica.

Ministros que regresan

Esta mañana ha llegado procedente de San Sebastián, el ministro de Fomento Sr. García Prieto, acompañado del director general de Obras públicas Sr. Fernández Latorre.

En la estación esperaban el alto personal del ministerio y muchos amigos particulares y políticos de ambos señores.

El Sr. García Prieto, poco después de su arribo á Madrid, se ha dirigido al ministerio de la Guerra, celebrando extensa conferencia con el jefe del Gobierno Sr. López Dominguez.

H. mos abordado al Sr. García Prieto cuando hubo terminado la entrevista. Pero el ministro de Fomento se limitó á manifestarnos que el general López Dominguez le había puesto al corriente de los principales asuntos tratados durante su ausencia de la corte.

El, por su parte, entró al jefe del Gabinete del criterio personal que el señor Gullón mantiene respecto á ciertos extremos de algunos problemas que constituyen ahora principal base de la gestión gubernativa.

En suma, que según el Sr. García Prieto, la entrevista no revistió apenas importancia, constituyendo un cambio de impresiones.

Esta tarde ha llegado, procedente de Sigüenza, el ministerio de Gracia y Justicia, para asistir al Consejo de ministros

Preparando una huelga

Han quedado rotas en Madrid las relaciones entre los patronos y obreros del ramo de construcción.

Los obreros practican activos trabajos para provocar una huelga de los operarios pertenecientes á los diecisiete oficios que comprende el ramo citado.

Sin embargo, la empresa no es fácil, porque no hay uniformidad de criterio entre ellos al juzgar la conducta y proceder de sus compañeros.

Algunos obreros se han mostrado optimistas, afirmando que los intentos de quienes pretenden la huelga de todos los oficios abortarán por completo.

Hay honda división entre los obreros, debida principalmente á la sustentación que hacen de sus doctrinas los socialistas y libertarios.

Las autoridades han adoptado precauciones, en perspectiva de que esta cuestión pueda suscitar desórdenes públicos.

Huelga en perspectiva

Un obrero ferroviario intentó agredir en Salamanca al jefe y al encargado de la línea.

El hijo del primero evitó con su intervención una desgracia.

Témese que esto de origen á una huelga de todos los obreros de aquella línea.

De San Sebastián

Hoy corre en San Sebastián una nueva versión respecto al viaje de los reyes.

dores en Larache, Tánger, Fez, Tetuán Ceuta y Melilla.

Se construirán hospitales para moros enfermos.

Ceuta y Melilla se transformarán en puertos comerciales, fundándose factorías que estarán en relaciones con ellos.

Esperando á los reyes

En Bilbao están ultimándose los preparativos para el recibimiento de los reyes, á los cuales se les hará grandiosa acogida.

Hay propósito de iluminar el puerto con unos 70,000 farolillos blancos.

Los campanarios se iluminarán con acetileno.

El Club Náutico celebrará un brillante baile de gala.

La reina á Bilbao

La reina madre se propone marchar á Bilbao para ver allí á don Alfonso y doña Victoria.

Si el tiempo está bueno marchará embarcada en un yate que le han ofrecido de Bilbao.

En caso contrario hará el viaje por ferrocarril.

Hoy por la mañana no salió de Miramar doña María Cristina.

El señor Gullón

El ministro de Estado pasó toda la mañana trabajando con el personal á sus órdenes.

No subió á Miramar.

A las doce y media conversó con los periodistas.

Dijo que carecía de noticias políticas, creyendo que el Consejo de esta tarde carecerá de importancia, pues se limitará el señor García Prieto á dar cuenta de lo que estos días hablaron ambos en San Sebastián sobre las cuestiones pendientes.

Esta tarde marchará á Irún para pasarla con su familia.

Regresará mañana á la capital donostiarra.

Como mañana ha de pasar por allí el señor Navarro Reverter, al ir haefá Cauterets, lo acompañará hasta Hendaya, pues tienen ambos ministros que hablar sobre los tratados comerciales.

No sabe nada concreto el señor Gullón acerca del regreso de los reyes, ni la fecha, ni si irán directamente á Bilbao.

Cree que el general López Dominguez llegará á San Sebastián el martes.

El señor Gullón celebró hoy una larga conferencia con el gobernador civil señor barón de la Torre.

Se han mandado á Bilbao bastantes policías para que estén allí cuando lleguen los reyes.

Terremotos en América

Parece ser que Valparaíso es el centro de un extenso movimiento sísmico que ha hecho sentir su acción en todo Sud América.

En Buenos Aires y en Mendoza se han notado temblores de tierra, por fortuna de escasa magnitud.

En Valparaíso han quedado agrietadas casi todas las que no vinieron al suelo.

El barrio habitado por la gente más distinguida y más adinerada, fué el más castigado.

Allí se registró inmenso número de muertos.

Algunos, huyendo aterrizados hacia las colinas y montes de extramuros lograron poner en salvo sus vidas.

Dice un telegrama que la población que más ha sufrido es Mendoza, en la cual parece que no quedó ninguna casa sin graves averías.

En Lima también ha causado grandes estragos el terremoto.

Se han paralizado completamente las operaciones comerciales.

Los temblores de tierra han dejado sentir sus efectos también al otro lado de los Andes.

Se han declarado incendios en Valparaíso y otras capitales, reduciendo á cenizas mucho de lo que habían respetado los terremotos.

Duración del terremoto.—Habitantes huyendo al monte.

El terremoto duró seis minutos.

Poco después de acaecido muchos habitantes emprendieron precipitada fuga hacia las colinas cercanas, logrando salvarse.

El mar subió 2'7 metros mientras ocurrió la catástrofe, retirándose después.

En París hay una ansiedad grandísima por conocer detalles del siniestro.

Las noticias que allí llegan son contradictorias, y esto contribuye más á mantener la ansiedad.

Se sabe que hay grandísimo número de víctimas en Valparaíso, Mendoza, Lima y Santiago.

Como en estos puntos son numerosas las colonias francesas é inglesas, todo el mundo busca ávidamente informes.

Pero la falta de comunicaciones determinada por la misma catástrofe hace imposible satisfacer completamente esa expectación.

Los últimos despachos llegados á la capital francesa dicen que en Chile hay barrios enteros destruidos y bastantes poblaciones aisladas por la catástrofe.

En Inglaterra ha producido también el siniestro gran sensación, porque son muchos los compatriotas que hay en las ciudades víctimas de los terremotos.

En Madrid siente el público ansiedad por conocer el alcance de la catástrofe, pues hay algunos despachos que aunque le conceden las proporciones terribles que parece alcanzó, dejan entrever la posibilidad de haber sido atajados oportunamente los incendios, disminuyendo con ello en grandes proporciones el número de víctimas.

(De la prensa llegada hoy)

Madrid 18 á las 10'30 noche.

En Rusia

La policía de Moscú ha cogido en una pensión de estudiantes de la Escuela de Ingenieros gran número de armas y de cartuchos.

Durante estos últimos días, en San Petersburgo y en Moscú han sido presos más de doscientos miembros de la organización revolucionaria militante.

En Varsovia se celebró la fiesta de la Asunción sangrientamente, pues un grupo de soldados pasó á cuchillo gran número de gente israelita.

El congreso de Le Temps en San Petersburgo dice que ha habido con Stolypin, y que éste ha justificado la disolución de la Duma, afirmando además que reina en el imperio una tranquilidad relativa, pues el movimiento revolucionario depende de la cuestión agraria, de manera que el movimiento es más social que político, pues los aldeanos no se preocupan de reivindicar ninguna clase de libertades, desdiciendo así la solución de la cuestión agraria.

El ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, recordó las líneas generales de los presupuestos expuestos ya en Consejos anteriores.

También se aprobaron varios expedientes de trámite del ministro de Fomento.

Todos los ministros expusieron los trabajos que tienen en preparación para llevarlos á las Cortes.

El Sr. Lopez Dominguez se felicitó de la absoluta unanimidad de criterio que reina entre los ministros, respecto á todas las importantes materias que serán objeto de los trabajos parlamentarios, y á su vez expuso los términos en que se propone dar cuenta al rey de los proyectos del gobierno.

Propósitos de los ministros

El señor conde de Romanones tiene redactado el proyecto, derogando la real orden del señor Vadillo, sobre el matrimonio civil.

El ministro irá á San Sebastián cuando regrese don Alfonso y explique este viaje, diciendo que tiene el rey que firmar varios indultos de pena de muerte, y quiere al propio tiempo informar sobre ellos al monarca.

El señor Navarro Reverter decía esta noche que, á su regreso del extranjero, se detendrá unos días en San Sebastián.

Ampliación del Consejo

La parte principal del Consejo de ministros celebrado esta tarde, fué la enumeración de los diferentes proyectos del gobierno.

Entre los ministros hubo la más completa unanimidad y al salir de la Presidencia manifestaron á los periodistas que muy en breve quedará demostrado que gozan de la absoluta confianza de la Corona y que cuentan con las autorizaciones para publicar distintos proyectos en la Gaceta.

En cuanto á la provisión de la embajada del Vaticano, los ministros se muestran reservadísimos, limitándose á asegurar de un modo solemne que no irá á aquella embajada ninguno de los consejeros actuales, pues el gobierno se presentará á las Cortes tal como está constituido.

Hallándose los ministros reunidos en Consejo, se recibió un telegrama de S. M. el rey, anunciando que, en vista de los deseos del Gobierno, adelantaría su regreso á España, llegando á Bilbao el jueves ó viernes.

En vista de ello, se acordó que vaya á recibir á don Alfonso el señor Alvarado.

El señor López Dominguez marchará el sábado á San Sebastián, acompañándole los señores conde de Romanones y Jimeno, aquél para poner á la firma del monarca varios indultos de pena de muerte y el de los reos de Mazarete, que fué aprobado por unanimidad.

El señor Jimeno marchará después á Urberuaga de Ubilla, de cuyo balneario es director.

Finalmente se aprobó la anticipación de créditos por valor de noventa mil pesetas, para el traslado de una clínica en Barcelona.

Reformas en Hacienda

El Sr. Navarro Reverter se propone restablecer el Consejo de Aduanas y los Tribunales gubernativos de Hacienda, por entender que son convenientes para la simplificación de los trámites y resoluciones de expedientes, con beneficio del Tesoro y de los particulares.

Lo de los alcoholes

Ante la comisión que entienda en la reforma de la ley de Alcoholes han informado hoy los señores García Berlanga, Irazo y Alonso, defendiendo brillantemente los intereses de la viticultura.

El presidente de la comisión se ha congratulado en su discurso, del patriotismo de los diputados mencionados, y pidió se suspendiera la sesión para estudiar y proponer una fórmula conciliadora.

Varias noticias

Decididamente, el rey desembarcará en Bilbao, siendo recibido por el ministro de Marina, señor Alvarado.

El señor Lopez Dominguez aplaza su marcha á San Sebastián hasta el viernes ó sábado próximo.

—Asegúrase que ni en Bilbao ni en San Sebastián se celebrará Consejo de ministros.

El jefe del gobierno, en nombre de éste, informará á don Alfonso de los planes y propósitos de los ministros. Además lleva la confianza de todo el gabinete para designar con el rey el nuevo embajador de España en el Vaticano.

Asegúrase que para este cargo será nombrado el marqués de Teverga.

De Tánger

Telegrafían de Tánger que el nuevo gobernador cumplimentó al cuerpo diplomático acreditado. Los angherinos han dirigido un carta al gobernador por los recientes sucesos.

CAFE MAHONES Todos los días variados conciertos.—Numeros de canto y baile por las artistas Hermanas Cortés La Salamantina y Bella Real.—Programa de atracción.—Entrada libre.—Se sirven helados.

RELOJERIA ALEMANA de Guillermo Krug—Colon 40 y 44 Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económicos.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner